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ATA DA 51ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE ENGENHARIA 

AMBIENTAL - CEAMB. 

Aos dois dias do mês de novembro de dois mil e quatro, às dez horas e vinte e cinco minutos, na 1 

sala 98 - Reuniões do prédio da Escola de Minas, no campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se o 2 

Colegiado do Curso de Engenharia Ambiental – CEAMB, sob a presidência do Prof. Gilberto 3 

Queiroz da Silva  (DECIV), com a presença dos professores José Davi de Oliveira Cabral  4 

(DEGEO), Raimundo Santos Leite  (DEMAT), José Francisco do Prado Filho  (DEPRO), Marco 5 

Túlio Ribeiro Evangelista  (DEGEO), Alceni Augusta Werle  (DEQUI), Adilson do Lago Leite  6 

(DECIV) a ser empossado e dos discentes Juber Henrique Amaral  e Guilherme José Cunha 7 

Gomes.  Havendo número legal de membros presentes, o Sr. Presidente declarou aberta a sessão, 8 

dando as boas vindas aos presentes. Em seguida passou ao primeiro sub-item do ITEM I - 9 

EXPEDIENTE, da pauta, colocando em discussão a ata da 50a. reunião do CEAMB, ocorrida em 10 

22/11/2004. Após discutida foi colocada em votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Nesse 11 

momento o Presidente propôs a inclusão de um novo ponto de pauta: Posse de representantes, 12 

tendo em vista que o DECIV indicou o nome do Prof. Adilson para um novo mandato de dois anos 13 

junto ao CEAMB. Colocada em votação a proposta foi  aprovada por unanimidade. Em virtude 14 

disto foi dado posse ao Prof. Adilson do Lago Leite  como representante do DECIV junto ao 15 

CEAMB, em processo de recondução, para um mandato de dois anos. Passando ao item 16 

Comunicações , o Sr. Presidente justificou as ausências dos professores Elton José da Silva 17 

(DECOM), André Danderfer Filho (DEGEO),  e Karla Boaventura Pimenta  (DECAT) que 18 

estavam ministrando aulas no momento e do Prof. Sérvio Pontes Ribeiro  (DECBI) que não 19 

recebeu a convocação a tempo por se encontrar fora de Ouro Preto. Não havendo nenhuma 20 

manifestação por parte dos membros, o Sr. Presidente passou ao ITEM II - ORDEM DO DIA, 21 

tratando do primeiro sub-item Análise de Requerimentos de Alunos. O Sr. Presidente informou que 22 

havia um requerimento de Nº. 11.965, do aluno Alexandre Masocatto Pulino , Nº. 01.2.1036, 23 

solicitando a não computação de faltas no dia 05 de novembro de 2004, nos termos da Resolução 24 

CEPE Nº.1423, em virtude de ter se ausentado para participação no VIII Curso sobre Erosão e 25 

Controle de Sedimentos, realizado na empresa DEFLOR BIOENGENHARIA, em Belo Horizonte, 26 

no período de 05 a 06 de novembro do corrente ano. O Presidente explicou que este requerimento 27 

foi apresentado para apreciação na última reunião do CEAMB, mas que foi retirado de pauta por 28 

falta de comprovação da participação na atividade. Os professores Adilson e Marco Túlio 29 

ponderaram sobre o risco de se desvalorizar o curso de graduação, que deve ser prioridade na 30 

vida do aluno e de se abrir precedente para que outros aluno façam o mesmo pedido. Muito foi 31 

discutido e logo após, colocado em regime de votação, o requerimento foi deferido com oito votos 32 

favoráveis e um voto contrário. Passando ao segundo item da Ordem do Dia, o Presidente 33 

explicou aos presentes que o Departamento de Engenharia Civil da Escola de Minas aprovou no 34 
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dia 26/11/2004 uma proposta de alteração de pré-requisitos de algumas disciplinas da grade 35 

curricular do Curso de Engenharia Ambiental, encaminhada através do ofício DECIV Nº. 124/2004. 36 

Foi colocada em discussão a proposta do DECIV de retirar o pré-requisito GEO115 – Erosão e 37 

Deposição de Sedimentos para a disciplina CIV273 – Transporte de Sedimentos. O Prof. Marco 38 

Túlio destacou que a ligação entre as disciplinas de geologia e civil é importante e que a mudança 39 

proposta causaria prejuízo e segregação entre as áreas, disse ainda que a interação 40 

interdisciplinar é o grande diferencial dos cursos da Escola de Minas. A Profª. Alceni manifestou 41 

preocupação com a mudança no sentido de que facilitaria a vida do aluno mas implicaria na perda 42 

de qualidade do curso. O Presidente falou sobre a necessidade da mudança para “desamarrar” a 43 

grade e explicou detalhadamente as alterações.  Colocada em regime de votação, a proposta foi 44 

aprovada com sete votos favoráveis e duas abstenções dos professores José Francisco e 45 

Raimundo. O Presidente colocou em discussão a proposta do DECIV de retirar o pré-requisito 46 

CIV274 – Sistemas Hidráulicos e Sanitários para a disciplina CIV423 – Tratamento de Esgotos e 47 

explicou que a proposta já havia sido discutida com os professores responsáveis pelas disciplinas. 48 

Discussões abertas, O Prof. Marco Túlio propôs que antes desta proposta ser analisada, seria 49 

preciso realizar estudos sobre a possibilidade de realocação das disciplinas CIV274, CIV423 e 50 

CIV275 em períodos anteriores de forma a mantê-las na grade. Colocada em regime de votação a 51 

proposta do Prof. Marco Túlio foi aprovada com oito votos favoráveis e uma abstenção do 52 

Presidente. Nesse momento o Presidente colocou em discussão a proposta do DECIV de retirar o 53 

pré-requisito CIV274 – Sistemas Hidráulicos e Sanitários para a disciplina CIV275 – Tratamento de 54 

Resíduos Sólidos Urbanos. O Prof. Marco Túlio novamente propôs que antes desta proposta ser 55 

analisada, seria preciso realizar estudos sobre a possibilidade de realocação das disciplinas 56 

CIV274, CIV423 e CIV275 em períodos anteriores de forma a facilitar a vida acadêmica do aluno 57 

sem com isso suprimir as referidas disciplinas. Colocada em regime de votação a nova proposta 58 

do Prof. Marco Túlio foi aprovada com oito votos favoráveis e uma abstenção do Presidente. O 59 

Presidente colocou em discussão a proposta do DECIV de retirar o pré-requisito GEO169 – 60 

Geoquímica Ambiental da disciplina CIV248 – Geotecnia. Em discussão o Prof. Adilson defendeu a 61 

mudança. Colocada em regime de votação a proposta foi aprovada por unanimidade. Finalmente, 62 

o Presidente colocou em discussão a proposta do DECIV de retirar os pré-requisitos GEO118 – 63 

Degradação e Poluição Ambiental, MIN102 – Tratamentos de Efluentes na Mineração e MET206 – 64 

Resíduos Sólidos e Efluentes na Metalurgia para a disciplina CIV276 – Avaliação de Impactos 65 

Ambientais. Explicou que permaneceria o pré-requisito DIR751 – Direito Ambiental para esta 66 

disciplina. Em seguida leu os pareceres favoráveis do DEMET e do DEMIN e da Profª. Auxiliadora 67 

Maria Moura Santi, de Avaliação de Impactos Ambientais, do DECIV. O Prof. Marco Túlio fez 68 

declaração de voto contrário visto que isto descaracteriza a proposta inicial do curso. Disse ainda 69 

que a mudança proposta poderia enfraquecer o alcance profissional dos alunos. Já os Prof. José 70 
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Francisco e Adilson manifestaram-se favoráveis a mudança. O Prof. José Francisco disse que a 71 

disciplina é mais voltada para a área de gestão, licenciamento e certificação e que a mudança 72 

proposta não alteraria a qualidade da disciplina. O discente Guilherme valorizou a disciplina 73 

dizendo da sua importância e que ela deve continuar sendo ministrada no nono período. Colocada 74 

em regime de votação a proposta do DECIV foi aprovada por sete votos favoráveis e duas 75 

abstenções. Passando ao item 3 da Ordem do Dia, o Presidente informou sobre a existência de 76 

uma proposta do DECIV de alteração da carga horária da disciplina CIV427 – Modelagem 77 

Matemática II, das atuais 75 horas de aula (3T e 2P), 4 créditos, para 60 horas de aula (2T e 2P), 3 78 

créditos, sem prejuízo da ementa atualmente em vigor. Explicou que se trata da disciplina eletiva 79 

que possui a maior carga horária e que não haveria necessidade de se manter a carga horária 80 

atual. Colocada em regime de votação a proposta foi aprovada por unanimidade. Passando ao 81 

item Outros Assuntos, o Presidente perguntou aos presentes se havia outros assuntos a serem 82 

discutidos. Visto não haver nenhum assunto a ser discutido, tendo sido esgotados todos os itens 83 

da pauta, o Sr. Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião da qual, 84 

lavrou-se a presente ata que, depois de lida, discutida e aprovada, vai devidamente assinada pela 85 

Secretária, pelo Senhor Presidente, e, opcionalmente, pelos membros presentes. Ouro Preto, dois 86 

de dezembro de 2004. 87 
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